

Posible inyección de 3 mil 500 millones de dólares a Pemex

MARIO MALDONADO: Pues un tema relevante, mi querido Roger, que tiene que ver con Petróleos Mexicanos y una posible capitalización que se pueda dar en las próximas horas, incluso se prevé que mañana quizá se haga un anuncio por parte de Hacienda y Petróleos Mexicanos e incluso la Secretaría de Energía para inyectar cerca de 3 mil 500 millones de dólares a Petróleos Mexicanos, luego de este anuncio que hizo Fitch Ratings de recortarle la calificación crediticia dos peldaños y dejarla cerca del grado especulativo, al menos en lo que tiene que ver con esta agencia calificadora, y que los inversionistas en general, los analistas, los bancos de inversión, pues no ven con claridad cuál va a ser el plan de negocios de Petróleos Mexicanos, cómo va a hacerle frente a sus compromisos financieros que tiene de corto plazo.

Tienen alguna incertidumbre con respecto a los planes de las refinerías, de dónde van a salir los recursos para la nueva refinería que pues hay expertos que dicen que no tendría viabilidad y que además sería mucho más cara de lo que se presupuesta, y que incluso tardaría mucho más tiempo también del que se tiene planeado, es decir, todo este tema pues le ha puesto mucha presión a Pemex y no se diga este road show que hicieron en Nueva York los directivos de Pemex, particularmente encabezados por el director financiero de la Empresa Productiva del Estado.

Y bueno, a la luz de todo esto y del anuncio que se hizo también hace unos días de darle estímulos fiscales a Pemex para que pueda invertirlos en su objetivo que es la producción, es decir, de acelerar de nueva cuenta la producción petrolera, estos estímulos fiscales le ahorrarían a la empresa cerca de 11 mil millones de pesos anuales y un total de 66 mil millones de pesos en el sexenio, pero bueno, esto no ha sido suficiente y así lo mostraron o así lo exhibieron los analistas de Fitch Ratings para tomar la decisión de recortarle la calificación crediticia.

Y pues a la luz de todo esto, el propio presidente, Andrés Manuel López Obrador, y el subsecretario de Hacienda, Arturo Herrera, se manifestaron en días anteriores diciendo que iban a apoyar con mayores estímulos a Petróleos Mexicanos, estímulos fiscales, pero que quizá también podría venir por ahí una inyección de capital.

Bueno, pues ahora de acuerdo a lo que se publicó en un medio digital llamado el CEO.com, pues es que podría venir esta capitalización de 3 mil 500 millones de dólares y que sería incluso la Secretaría de Energía, la Sener, a cargo de Rocío Nahle, quien también estaría involucrada en esta capitalización porque se utilizarían algunos recursos a los que tiene la propia dependencia de cabeza de sector, que es la Secretaría de Energía, y que se canalizarían también a Petróleos Mexicanos.

Cuando se aprobó el presupuesto, se anunció una capitalización para Petróleos Mexicanos de mil 250 millones de dólares, pero a la luz de esta presión que ha tenido de los inversionistas y de los analistas que ven cada vez más incertidumbre en Pemex, es que vendría esta respuesta del gobierno, particularmente la Secretaría de Hacienda y de la Secretaría de Energía, para darle un apoyo adicional a Pemex.